Institut für Musikwissenschaft

Oktober 2016

Liebe Leserinnen, liebe Leser,

wir möchten Sie mit dieser Ausgabe des Newsletters auf die neueren Entwicklungen in der Leipziger Musikwissenschaft aufmerksam machen: Die anvisierte Verschmelzung der Leipziger Institute für Musikwissenschaft zu einem gemeinsamen Zentrum für Musikwissenschaft, die Ausschreibung von zwei Professuren für Musikwissenschaft und auf die Internationale Konferenz zu Edward Grieg.

Ihr Institut für Musikwissenschaft

Veranstaltungstipps

Fr, 14.10. und Sa. 15.10.

Edvard Grieg, sein Umfeld, seine Nachfolge – Neue Forschungen.

Institut für Musikwissenschaft, Raum 302.

Sa, 22.10. | 16.00 Uhr

Hier ist mein Himmel schon auf Erden.

Konzert der Capella Fidicinia Leipzig. Es erklingen Lieder und Arien von J. S. Bach und G. Ph. Telemann. Museum für Musikinstrumente, 7 imeliensaal

Do, 27.10. | 18.00 Uhr

Martin Luther – Leben und Wirken in Widersprüchen.

Vortrag von Michael Märker mit Klangbeispielen, gespielt vom Ensemble parfois parfait und Thierry Gelloz. Museum für Musikinstrumente, Zimeliensaal.

Kooperation und Stellenausschreibung

Die Universität Leipzig und die Hochschule für Musik und Theater "Felix Mendelssohn Bartholdy" (HMT) werden im Bereich der Musikwissenschaft zusammenarbeiten. Die Rektorin der Universität, Prof. Dr. Beate Schücking, und der Rektor der HMT, Prof. Martin Kürschner, unterzeichneten am 13. September 2016 eine entsprechende Kooperationsvereinbarung. Beide Hochschulen vernetzen ihre Studienangebote und Ressourcen ab dem laufenden Semester miteinander.

In diesem Zusammenhang wurden bereits die Denominationen der ausgeschriebenen Professuren "Musiksoziologie und -philosophie" sowie "Musikgeschichte 19. bis 21. Jahrhundert" miteinander abgestimmt. Das Ziel ist die Verschmelzung beider Institute zu einem, von beiden Kooperationspartnern gemeinsam getragenen, Leipziger Zentrum für Musikwissenschaft.

Internationale Konferenz zu Edvard Grieg

Unter dem Titel "Edvard Grieg, sein Umfeld, seine Nachfolge – Neue Forschungen" findet am 14. und 15. Oktober eine internationale Konferenz statt. Die Veranstaltung steht im Zeichen der Zusammenarbeit mit der Grieg-Begegnungsstätte und der Ansiedlung der Grieg-Forschungsstelle in den Räumen des Instituts.

Das vorläufige <u>Programm</u> finden Sie auf unserer Homepage. Sie sind herzlich eingeladen!

Personalia

Wir freuen uns, dass wir als Lehrbeauftragte für das laufende Semester Sabine Schneider und Thomas C. Heyde gewinnen konnten. Zudem begrüßen wir Sebastian Richter als wissenschaftlichen Mitarbeiter am Institut. Er tritt die Nachfolge von Stephan Wünsche an, der im Juni 2016 an die Universitätsbibliothek Leipzig gewechselt ist.